



TEMPORADA DE VACACIONES

# Viajes con mascotas: especialistas UdeC recomiendan revisar estado de salud y habituarlos a su caja de transporte

**Los profesionales apuntan a la importancia de tener a la mascota identificada con su microchip** y recordar que los animales domésticos no pueden ingresar a parques ni reservas naturales.

**NOTICIAS UDEC**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: NOTICIAS UDEC

**D**ejar a las mascotas en casa durante las vacaciones dejó de ser una obligación para tutores y tutores, a partir del crecimiento en la oferta de lugares y servicios "pet friendly". De este modo, son muchas las personas que optan por incluir a sus animales de compañía en los planes de descanso familiar.

Tener una buena experiencia de viaje requiere de una preparación adecuada, que implica en primer término elegir un lugar apto para la mascota, poniendo su bienestar en el centro de las decisiones.

Por ejemplo, si un gato es ansioso, lo mejor es dejarlo en casa al cuidado de una persona que conozca, comenta la experta en felinos de la Facultad de Ciencias Veterinarias, Yéssica Muñoz Mora.

Hay que preocuparse de que el traslado sea lo más cómodo posible para las mascotas y para ello hay que trabajar en ambientarlos previamente, agrega el Director del Hospital Clínico Veterinario del Campus Chillán, Dr. Sergio Cofré González.

En este punto, se recomienda que la mascota se familiarice con el transportín en que se trasladará y que tenga alguna experiencia con el ruido y movimiento de un vehículo, para ir manejando el estrés y la ansiedad antes de realizar el viaje.

Esto es particularmente importante en el caso de los gatos que, en general, prefieren mantenerse en sus espacios cotidianos.

"Debemos recordar que nuestros gatitos son animales territoriales y neofóbicos (le tienen miedo a lo nuevo), por lo que grandes cambios en su rutina pueden generar estrés y ansiedad, y con esto desencadenar algunas patologías o agudizar algunos problemas de comportamiento", dice Yéssica Muñoz.

Para viajar con un gato hay que partir por visitar al veterinario y evaluar su calendario sanitario; estar al día con los tratamientos, si tiene alguna patología de base, y consultar por el uso de algún tipo de medicación para bajar la ansiedad.

"Si viajan en auto nunca llevar al gato suelto, siempre en transportín y con su cinturón de seguridad. Es

recomendable que el transportín esté en el suelo y que esté cubierto con una manta con el olor de casa. Si el viaje es largo se deben hacer paradas para descansar. Los gatos que están acostumbrados al uso de arnés podrían bajarse del auto, pero no todos pueden hacer esto. También es recomendable que en estas paradas se le ofrezca su comida o agua, e idealmente llevar su caja de arena para ver si orina o defeca", dice la especialista.

Es importante que el arenero no tenga arena nueva, sino una ya usada por el gato, porque la reconocerá por su olor.

Llegando al destino, lo primero que hay que hacer es acondicionar el lugar antes de sacar al gato de su caja; revisar puertas y ventanas, poner sus juguetes, platos, cama, manta y arenero en el lugar que ocupará. "Lo ideal es que sea una habitación pequeña. Luego de eso, hay que darle tiempo para que vaya adaptándose al nuevo entorno", explica.

La profesional comenta que una buena idea es llevar cajas para ofrecerle un refugio en caso de que tenga miedo. "Lo importante es que lo dejes explorar y darle espacio para que se acostumbre al cambio, no hay que obligar al gato a nada", asevera.

## Los perros

En el caso de los perros, el Dr. Cofré expresa hay que estar muy atentos a las exigencias que tienen los modos de viaje en relación a las condiciones en que debe ser llevado el animal y que van a depender del tamaño de la mascota, De

"La mayoría de las empresas de buses y trenes aceptan animales, pero con ciertas restricciones. Esas restricciones tienen que ver con contar con un canil con bebederos y comederos. Pero va a depender también del tiempo de viaje. Pero habitualmente las mismas empresas entregan el listado con sus requisitos", anota el médico veterinario.

## Microchip

Los especialistas también apuntan a la importancia de tener a la mascota identificada con su microchip, conforme a lo que indica la Ley de Tenencia Responsable, y recordar que los animales domésticos no pueden ingresar a parques ni reservas naturales.

En el caso de los aviones, además del canil con agua y comida, se exige una inspección veterinaria previa que acredite el estado de salud del perro.

"Hay algunas empresas que aceptan mascotas en el interior (de los vehículos), pero en base a las sugerencias y restricciones que ellas ponen. Los que no tienen problemas ahí son los perros guías o de apego emocional", comenta.

Muy distinto es el viaje de un perro en el vehículo del tutor o tutora, que es lo más práctico y cómodo. Aquí, afirma el académico, lo más importante es poner atención a las medidas de seguridad.

El Dr. Cofré indica que en el comercio e internet existen varias alternativas de dispositivos tipo arnés que están hechos para ser fijados a los cinturones de seguridad.

"En caso de un accidente, los perros tienen las mismas complicaciones y dificultades que una persona: puede salir por la ventana y actuar como una suerte de proyectil dentro del vehículo. Por lo tanto, si viaja dentro del vehículo, tiene que hacerlo con las medidas de seguridad y fijado al cinturón de seguridad".

También hay que preocuparse de saber si la mascota tiene alguna condición especial antes de subirla al vehículo. "Hay perros que tienen náuseas y vómitos, se marean lo mismo que las personas, así que en ese caso hay que ambientarlos de a poco. Si es la primera vez que va a viajar, subirlo al auto y hacer viajes cortos, dando un par de vueltas para que se vaya habituando. Como todos, las mascotas necesitan cierto nivel de aclimatación previa".

El Dr. Cofré no recomienda, en general, el uso de tranquilizantes sin prescripción, como tampoco los productos naturales o algunos tipos de relajante que existen en el mercado. A su juicio, siempre es necesario contar con supervisión médica, porque hay que tener en cuenta las características de la mascota.

Tener una buena experiencia de viaje requiere de una preparación adecuada.

